



MAHNWACHE FÜR DEN FRIEDEN

in der Ukraine und überall auf der Welt
Infos - Kerzen - Texte - Stille - Musik
jeden Mittwoch ab 18.00
am Richard-Strauss Platz

Veranstalter:

Aktionsbündnis: Mahnwache für den Frieden
Geflüchtete aus der Ukraine,
Friedenskreis Garmisch-Partenkirchen,
Evangelisch-Lutherische Kirchengemeinde
Garmisch-Partenkirchen



Unser Seelsorge-Notruf
0170-245 6565



WOCHENSPRUCH

Seht, wir gehen
hinauf nach Jerusalem, und es wird alles vollendet
werden, was geschrieben ist durch die Propheten
von dem Menschensohn.

Lukas 18,31

KOLLEKTEN & SPENDEN

Unser
Spendenkonto:
Sparkasse Oberland
IBAN: DE52 7035 1030 00180 22004
BIC: BYLADEM1WHM

Der Klingelbeutel ist für unsere Gemeinde.
Die Kollekte am Ausgang ist für Ökumene und
Auslandsarbeit der EKD bestimmt.

Vielen Dank für Ihre Kollekten in der vergange-
nen Woche in Höhe von 174,91 Euro.

BITTE UM FRIEDEN



Tragt an euren Füßen als Schuhwerk
die Bereitschaft für das Evangelium des
Friedens.

Epheser 6,15



PFARRAMT

Öffnungszeiten

Mo 09:00 - 12:00
Di 09:00 - 12:00
Mi 09:00 - 12:00
Fr 09:00 - 12:00

KONTAKT

☎ 08821/95230
✉ pfarramt.garmisch-
partenkirchen@elkb.de
🌐 www.gapa-evangelisch.de
📍 Hindenburgstr. 39a
📍 82467 Garmisch - Partenkirchen

11. Februar 2024

GemeindeWoche



Maske

Als Kind habe ich es geliebt, mich zu verkleiden. Wenn ich im Fasching Prinzessin war, habe ich mich vornehm und edel gefühlt, mich möglichst elegant bewegt und höflich gesprochen. War ich Clown, tollte ich laut und albern herum. Als Indianerin wurde ich zur aufmerksamen Fährtenleserin. Der Fasching war eine wunderbare Gelegenheit zum Ausprobieren verschiedener Rollen. Wer bin ich wirklich? Welche Seite von mir will ich leben und den anderen zeigen? Und wie viel Spaß macht es, mal in eine ganz andere Rolle zu schlüpfen? Seit frühester Zeit gehören Masken überall auf der Welt zur menschlichen Kultur. Sich verbergen, unerkannt Neues ausprobieren, in die Haut eines anderen schlüpfen und dadurch neue Perspektiven gewinnen, scheint ein menschliches Urbedürfnis zu sein. Die zeitweise Verwandlung hilft bei der Entwicklung der eigenen Persönlichkeit, das ist nicht nur bei Kindern so. Person - dieses Wort kommt geht zurück aufs lateinische personare, „durch und durch ertönen, laut erschallen“; denn beim Schauspiel muss

ANgedACHT



man laut durch den Mund der Maske sprechen. Zum Person-Sein gehört es also dazu, sich in verschiedenen Rollen auszuprobieren. Nicht nur im Fasching oder im Theater, sondern gewiss auch im Leben probiere ich ja immer wieder neu aus, wer ich bin. Ist die Vorstellung vorbei, wird die Maske wieder abgenommen.

Dann zeige ich wieder Gesicht. Doch egal, ob ich eine Maske trage oder nicht, Gott kennt mich „HERR, du durchschaust mich, du kennst mich bis auf den Grund“ heißt es im Psalm 139. Eine schöne Vorstellung: Egal, welche Rolle ich in meinem Leben spiele, ob ich andere eher belustige oder erschrecke, ob ich sie begeistere oder enttäusche, ob meine „performance“ brillant ist oder zu wünschen übriglässt: Gott, der Schöpfer meines Lebens, sieht, kennt und liebt mich, so wie ich bin. Ich wünsche Ihnen ein schönes Faschings-Wochenende und einen gesegneten Beginn der Passionszeit!

Ihre Pfarrerin Uli Wilhelm



GOTTESDIENSTE

Hier kommen Sie zu unseren Terminen



- 14.2. 18:00 **Alles Liebe, oder was?** – Johanneskirche Partenkirchen
mit Pfr. Martin Dubberke & Pfrn. Uli Wilhelm & Petra Heidler
- 18.2. 09:00 **Gottesdienst** – Markuskirche Farchant
mit Prädikantin Elisabeth Thewes & Petra Heidler
- 18.2. 10:30 **Gottesdienst** – Johanneskirche Partenkirchen
mit Pfrn. Uli Wilhelm & KMD Wilko Ossoba-Lochner
- 18.2. 10:30 **Gottesdienst** – Friedenskirche Burgrain
mit Prädikantin Elisabeth Thewes & Petra Heidler

TERMINE & VERANSTALTUNGEN

- 14.2. 14:00 **Bewegen & Segen** – Markuskirche Farchant
mit Pfrn. Uli Wilhelm
- 20.2. 19:00 **Kirchenvorstand** – Gemeindehaus Partenkirchen Saal 2
mit Pfr. Martin Dubberke

**PFRN. ULI WILHELM
& PFR. MARTIN DUBBERKE**

*Alles Liebe
oder was?*

**EIN DIALOGISCHER
GOTTESDIENST ZUM
VALENTINSTAG AM
ASCHERMITTWOCH
14. FEBRUAR
18:00 UHR
JOHANNESKIRCHE**

Jetzt anmelden! – Toskana 2024 – Jugendfreizeit

Du hast Lust auf Italien, Freiheit und eine Menge neuer Erfahrungen, bist aber zu alt für alle anderen Freizeitangebote unserer Gemeinde?

Dann ist unsere Toskana Freizeit vom 23.03.2024 bis 30.03.2024 genau das richtige. Zusammen möchten wir die Gegend erkunden, abends am Lagerfeuer sitzen und im hauseigenen Steinofen Pizza backen. Für große und spannende Aktionen bietet das Gelände rund um unser Gruppenhaus „Polcanto“ ausreichend Platz. Ein Stausee in der Nähe sorgt für Badespaß und Abkühlung. Mehr Informationen auf www.gapa-evangelisch.de



Umwelttipp fürs Einkaufen

Wenn du einkaufen gehst, kannst du einiges tun, um die Umwelt zu schonen. Hier sind einige Tipps, die dir helfen können:



- Verwende wiederverwendbare Taschen oder Körbe anstatt Plastiktüten. So sparst du Ressourcen und vermeidest Müll.
- Kaufe möglichst regionale und saisonale Produkte. Sie haben meist einen geringeren ökologischen Fußabdruck als importierte oder konservierte Lebensmittel.
- Achte auf die Verpackung der Produkte. Wähle solche, die wenig oder gar kein Plastik enthalten. Wenn möglich, bringe deine eigenen Behälter mit.
- Vermeide Lebensmittelverschwendung. Kaufe nur so viel ein, wie du wirklich brauchst und verwerte Reste kreativ. Du kannst auch Lebensmittel teilen oder spenden, die du nicht mehr essen willst oder kannst.
- Unterstütze faire und ökologische Handelspraktiken. Kaufe Produkte mit Siegeln wie Fairtrade, Bio oder Rainforest Alliance. So förderst du eine nachhaltige und soziale Produktion.

WIR TRAUERN UM
Werner Hilbert, 92 Jahren

